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（一）2、研究牛股的有效方法

▎方向弄错 努力白费

以前我有个身份非常特别的朋友。在我众多朋友中应该属于最为博学的那一个，尤
为难得的是他气宇轩昂，谈吐不凡。平时我很难有机会见到他。一次偶然的机会，
我和我的一位同事出差到这位朋友的城市，和他吃了个饭，整个过程气氛不错。吃
完饭，同事神神秘秘的问我，你这位朋友是个大人物吧。我说你是怎么看出来的。

他说：我看他气度不凡，谈论的话题也都不简单呐！什么常委的谈话、重要的会议
、国家政策走向，他都了如指掌。如此见识和透彻的分析能力，肯定是官居要职呀
。我说那倒不错，他们的一举一动都反映了中国经济的走向。同事得意的说，我看
人的功夫还是不错吧。那你快告诉我，他到底是干啥的？

中国一位老股民。我回答道。

可以说，我这位炒了十多年股票的朋友，代表了大部分股民的成长模式：

他们可以说是中国最好学的一个群体。每天花大量的时间看新闻已经是习惯了，我
的岳父炒了近20年的股，每次我去他家的时候，如果是他一个人，不是在看午间新
闻，就是新闻联播。花在新闻上的时间不少于3个小时。

无用功

再就是打探内部消息，我们有些人对内幕的喜爱，犹如当年大清国人对鸦片的喜爱
。阴谋论在我们这里大大的有市场。这个群体里不但有普通股民，也有多机构、私
募和大户。我就遇到一个私募基金的老总，以前是做经纪人的，募集资金的能力很
强。但操盘呢，主要靠内幕消息，花了大量的时间和金钱与那些上市公司董秘，操
作大资金的公募高层，还有券商研究员搞关系。通常答应他们赚钱了有分成。当然
他的努力没有白费，前后两年管理了8个产品，全部亏损超20%。关键是他们数年
的时间，本可以让自己成长为高手的，却浪费在了打探内部消息上。

逛论坛，追股市大V ，只追求零碎的知识，不构建系统。这是大部分股民的日常状
态，我看到他们都把时间在浪费某个股票明天怎么走，哪路游资买了什么票上，几
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年如一日。学的都是零碎的知识点，从来不全局性的思考，没有从选股逻辑、买卖
时机、情绪控制与仓位管理方面入手，在单方面知识点上花的时间太长。

比如，有些人为了几个指标的用法，能够研究两三年，更多的人，被所谓的做营销
的高手，一招鲜的神奇技术骗的团团转。终其一生还是入不了门。以上几个方面都
是典型的成长路子，可以说极为缓慢，这样学习投资恐怕再过20年，也只能被市场
上快速进步的那群人给秒杀。

下面我就来说下，研究牛股，研究牛人，刻意训练是怎么帮助我们，以超过常人十
倍的速度成长的。

怎么样选股，几乎困扰着所有的初学者，特别是短线投资者,他们换股频率非常高，
更是需要一个选股的指导性原则。其实啊，选股非常简单，简单到像选美女一样。 
但问题是，如果真有一群美女站在你面前，你能挑选出那个，让别人或某一群人认
可的美女吗？

意识形态

在《人民的名义》里，高育良原本是政法大学的教授，身上有股子书生气，即不爱
钱，也不贪色。大反派赵玉龙要搞定这么一个只爱江山的政法委书记，确实是一个
难题。俗话说自古英雄难过美人关，最后还是从美人这个角度出发。想必所有男人
都潜藏着这样的弱点，只是看你怎么去挖掘而已，而赵玉龙就挖掘出了高育良还有
两个弱点：一是婚姻不幸福，二是酷爱明史。找到了突破口就好说了，赵玉龙请了
全国最好的明史专家给一位美女讲了一个月的明史。于是利用一次饭局的机会以谈
论明史作为突破，吸引了高育良对这位美女的注意..，成功的把高育良拖下了水！

可以说这是一个成功的美人计。 成功的关键在于对高育良偏好的把握。如果你将杨
贵妃似的美人献给楚灵王这喜欢细腰美女的君主，恐怕一不小心还会惹来杀生之祸
。就像我们不明白那些选美大赛中，为什么得冠军的总不是我们认为最漂亮的哪个
？为什么欧美人眼中的东方美人，和我们中国自己眼中美人差别如此之大。

在这些场景里，高育良就是市场，评委就是市场，楚灵王就是市场，作为市场参与
者的我们，就是使用美人计的人，就是押注谁是选美冠军的人，这样的话我们要想
取胜，就必须知道评委们，楚灵王们的美人标准和偏好，在这样的游戏中，我们自
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己的偏好其实毫无用处。

同样选股就是这样，作为短线投资者，我们必须要知道大部分人的选股标准，市场
在不同时期会有一些不同的偏好，我们只需顺从这样的偏好就可以赚到大钱。当我
明白了这一点，学会选股就非常简单了。

我们只需对市场的选股标准有一个全然的了解，就可以取胜了。好在这样的标准，
百年来总体没怎么变化。

也许这里你就要问了，市场的选股标准是什么？研究牛股是唯一正确快速有效的方
法。牛股里隐藏着市场最先进资金的认知、偏好、理念、情绪。就像对美女的标准
，一定隐藏着你的经历、学识、性格、价值观、欲望、阶层地位等要素。这些是与
千百年来形成的人性紧密相连的，在很长一段时间内具有其稳定性。而这种稳定性
就是我们获取暴利的强大根基。

如果你走价值投资的路子，就应该去研究价值投资历史上经典的牛股，找到他们共
同的逻辑，当你研究了30只左右的时候，你就会有质的飞跃。又比如我们做超短线
的，就应该集中兵力研究近5年的50只短线牛股，只要不是智商低于75的人，我相
信都会找到短线选股的奥秘的。

一个96年出生，在加拿大留学的小朋友，对追涨停板，做龙头股的模式非常感兴趣
。很想跟我学习。我说我给你列个任务清单吧，做好了我就教你。

首先把2011-2015年间，两周之内涨幅超过50%的股票挑出来。并且从中选出50只
股票。然后，从以下这几个角度研究这50只股票：

第一、这些牛股爆发前后与该公司有关的最大事件是什么？这个公司所在的行业和
板块发生的最大变动是什么？

第二、这些短线牛股爆发前后的市场总体环境是怎么样的？

第三、他们在技术形态上有什么标志性图形吗？
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第四、他们的流通盘大小以及所属行业有什么特点？

2个月后，他给了我发了一份邮件，把这些问题详细回答出来了。
我非常震惊。他的总结一共有四条：

第一条：从总体数据上看

每年按阶段涨幅，即两周内超过50%的股票均超过100只，每年累计有超过1000亿
的短线资金在里面博弈。即使在熊市中，依然有大量的个股短期涨幅巨大。

第二条：从驱动因素来看

有95%的牛股在启动之初，都有与公司或与公司所在行业有关的消息刺激，而这些
信息的特点类型也有规律可循。表象上可能是一个公告，一个新闻，一个政策，一
个科技发明，一个事件等等。

第三条：从基本面上看

总体上，大部分甚至说99%的短线牛股，他们的基本面在走牛前没有出现大的变化
，但都有一个将要改变的预期存在。

第四条：从市值看

超过80%的短线牛股市值没有超过130亿。市值小总是备受青睐。

可以说，他总结的几点就基本是牛股的特征。短短的两个月，用正确的方法论指导
，他自己能总结出这些东西已经超过了大部分人的认知了。这远比把时间花在看那
些论坛大V侃大山有价值100倍。

研究牛股，就是真正的以市场为师
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